

# [ fachschaftsrat ]

## INFORMATIK & MEDIEN

07.Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 15.07.2020

Name	Vorname	Matrikel	anw.	stbr.
<b>Gewählte Mitglieder 2020/21</b>				
Bartel	Johann	MTB18	Nein	Ja
Becker	Kristina	BVB17	Ja	Ja
Blanke	Anne Jule	BMB19	Nein	Ja
Buske	Ole	MUB19	Nein	Ja
Gmeiner	Katinka	BKB19	Nein	Ja
Hagemeister	Sophie	BVB19	Nein	Ja
Kalusniak	Maria	BKB19	Ja	Ja
Kunz	Lea	INB19	Ja	Ja
Krage	Annemarie	MUB19	Ja	Ja
Lommatzsch	Jacob	MTB19	Nein	Ja
Malcher	Anton	INB19	Nein	Ja
Münnich	Frank	INB19	Ja	Ja
Scheck	Emma	BVB18	Nein	Ja
Schiebener	Julian	BKB19	Nein	Ja
Schröers	Pauline	BMB19	Nein	Ja
Siegert	Anne	MTB18	Nein	Ja
Urban	Jan	MTB18	Ja	Ja

Zwingelberg	Fynn	MTB19	Nein	Ja
Weber	Jannis	MIB19	Nein	Ja
<b>Ehrenamtliche Mitglieder</b>				
Müller	Tanja	BVB19	Nein	Nein
Vierkorn	Corina	BMB17	Nein	Nein
Wais	Christian	BKB18	Ja	Nein
Wiechmann	Alexa	BVB17	Nein	Nein
Züling Dertoni	Michelle	BMB19	Nein	Nein
<b>Gäste</b>				

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:
<b>12.08.2020</b>

TOP	Inhalt
	<p><b>Beschlussfähigkeit:</b>  Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 6 von 19 Mitgliedern nicht beschlussfähig.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Die <math>\frac{2}{3}</math> Mehrheit ist nicht erreicht.</li> </ul>
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Organisatorisches</li> <li>2. Abstimmung David Donndorf StuKo Informatik</li> <li>3. StuRa</li> <li>4. Datenschutzvorfall in IM und AS</li> <li>5. Anfrage Heike Kaden Unterstützung Einführungswoche</li> <li>6. Abstimmung Eröffnungsdokumente MuB</li> <li>7. Sonstiges</li> </ol>
<b>1</b>	<p><b>Organisatorisches:</b>  Protokollierende: Annemarie Krage  Nächster Sitzungstermin: 12.08.2020</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Lea: besteht generell Bedarf nach Sitzungen in der Prüfungsphase?</li> <li>• Kristina: Im letzten FSR haben wir das nicht gemacht</li> <li>• Lea: bis zum neuen Semester können wir es ja Sitzungen aussetzen und wichtige Sachen so besprechen oder eine Sitzung einberufen</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>● Frank: lieber nur 4 Wochen aussetzen; nicht den Rest des Semesters bis Oktober warten</li> <li>● Lea: Dann nächste Sitzung in 4 Wochen mit Sitzungsleitung von Sophie</li>   <li>● Bestätigung des alten Protokolls: nicht möglich; wird per Umlaufbeschluss nachgeholt und im Nachhinein ins aktuelle Protokoll eingefügt</li>   <li>● Lea: Abstimmungsergebnisse über die Eröffnungsdokumente des Museologie-Bachelors sind im letzten Protokoll unter Sonstiges zu finden; sollen die im aktuellen Protokoll erwähnt werden?</li> <li>● Frank: möchte lieber im aktuellen Protokoll die Ergebnisse festhalten und das generell für Abstimmungen per Umlaufverfahren einführen</li> <li>● Lea: für die Zukunft können wir das ja noch mal besprechen; erst mal sind die Ergebnisse unter Sonstiges im Protokoll der letzten Sitzung zu finden und bekommen hier einen neuen TOP</li> </ul> <p>Bestätigung des alten Protokolls: per Umlaufverfahren  Ergebnis vom 19.07.2020: Das Protokoll der 6. Sitzung wurde mit 11/0/0 angenommen</p>
<p><b>2</b></p>	<p><b>Abstimmung David Donndorf StuKo Informatik:</b>  per Umlaufverfahren bis Ende der Woche; Ergebnis wird nachgetragen</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Frank: Wie wollen wir es generell regeln, wenn Abstimmungen nicht stattfinden können, da die Beschlussfähigkeit nicht erreicht ist? Eigentlich müsste man ja die Sitzung pausieren und die Leute extra einladen...</li> <li>● Lea: Guter Punkt... Jetzt betrifft es nur 2 Abstimmungen, die wir per Umlaufverfahren durchführen können; wir können das bei der nächsten Sitzung noch einmal besprechen</li> </ul> <p>Ergebnis des Umlaufverfahrens vom 19.07.2020: David Donndorf wurde mit 12/2/0 als neues Mitglied in der StuKo Informatik angenommen</p>
<p><b>3</b></p>	<p><b>StuRa:</b>  Nächster Sitzungstermin: 29.07.2020 (heute fällt auf Antrag aus)</p> <p>Bericht zur 136. Senatssitzung (Ausfall Immatrikulationsfeier, Änderung akadem. Kalender, Leupold-Medaille, K-Frage)</p> <p>AK Corona-Virus: Mittelfreigabe für Transparente</p> <p>Finanzwesen der Verfassten Studierendenschaften:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Haushaltsabschlüsse 2017 und 2018 müssen nachgereicht werden</li> <li>● Fremdverwaltung unserer Mittel könnte drohen</li> <li>● Sprecher*innen haben Lösungsvorschläge aus dem Plenum erhalten</li> <li>● neuer StuRa-Financer: Jonas Engelke (einziger Kandidat) - wird jetzt eingearbeitet</li> </ul>

	<p>Referat Lehre und Studium: Neubesetzung mit Lea Kunz (Gratulation!) Nach wie vor viele Referate unbesetzt!</p> <p>Besprechung der Kanzler*innenposition (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)</p> <p>Datenschutzbelange des FSR AS und IM</p>
<p><b>4</b></p>	<p><b>Datenschutzvorfall in IM und AS:</b> Zusammenfassung des Vorfalls:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Am 16.06.2020 hat der Justiziar Herr Birkenmaier das Wählerverzeichnis für die Wahl des Gleichstellungsbeauftragten der Fakultät IM und (nach jetzigem Kenntnisstand) der Fakultät AS veröffentlicht. Darin enthalten waren alle E-Mail-Adressen der eingetragenen Wahlberechtigten: von Professor*innen, Mitarbeiter*innen und Studierenden</li> <li>● Der FSR AS, bei dem das selbe passiert ist, hat darauf aufmerksam gemacht, dass dies aus datenschutzrechtlicher Hinsicht sehr bedenklich ist</li> <li>● Die Dekane wurden vom Referat Hochschulpolitik der FSRä IM und AS dazu aufgefordert, Maßnahmen einzuleiten, um den Fall prüfen zu lassen. Im selben Zuge wurde gefordert, dass die FSRä Zugang zu solchen Mailinglisten erhalten, da diese den Kontakt zu den Studierenden erleichtern sollen und sich auch rechtlich begründen lassen</li> <li>● Ca. Eineinhalb Wochen später wurde der Link zu den Listen entfernt</li> <li>● Die Dekane haben auf die Datenschutzbeauftragte der HTWK verwiesen, an die wir uns wendeten. Diese hat tatsächlich einen meldepflichtigen Missbrauch feststellen können und ist in Kontakt mit den verantwortlichen Instanzen der HTWK getreten. Letztere haben sich sehr offen im Gespräch gezeigt und räumen ihre Fehler ein. Eine Meldung an die Sächsische Aufsichtsbehörde seitens der HTWK hat stattgefunden.</li> <li>● Stand 13.07.: Im Sinne von konstruktiver Fehlerkultur und Transparenz wurde Herr Birkenmaier in einer Mail darum gebeten, die Empfänger der Mailinglisten auf den Datenschutzvorfall aufmerksam zu machen und darauf hinzuweisen, dass nach den datenschutzrechtlichen Grundsätzen der Inhalt nicht für unbefugte Zwecke genutzt werden darf und (bei möglichen Eigentum) gelöscht werden muss</li> <li>● Die Forderung zum Zugang zu den Mailinglisten im FSR IM hat sich</li> </ul>

	<p>nun erübrigt, da das IT Servicezentrum die Mailinglisten der Fakultät bereits an den FSR IM herausgegeben hat</p>
<b>5</b>	<p><b>Anfrage Heike Kaden Unterstützung Einführungswoche:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Anfrage, ob man sich für die Informatikstudiengänge INB und MIB bei den Einführungstagen mit einbringen möchte</li> <li>● zwei Möglichkeiten: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ als Unterstützung für den 23.10.2020, an dem die Studienanfänger an der Hochschule einen Einführungstag in Präsenz haben werden (Kennenlernen, kleiner Campusrundgang, gemeinsames Picknick)</li> <li>○ Als Unterstützung oder Mitveranstalter bei der digitalen Abendveranstaltung am 22.10.2020 (geplant: LAN-Party und einen digitaler Spieleabend)</li> </ul> </li> <li>● Ob und wie unterstützen wir Angebot?</li> <li>● Frank: wir sollten das unterstützen; die Erstis haben wegen des späteren Studienstarts schon einen Monat weniger Zeit, sich einzufinden; für uns ist es eine Gelegenheit uns vorzustellen und für die Erstis präsent zu sein; es sollte auch wirklich in Präsenz stattfinden, vllt mit einer kleinen Tour</li> <li>● Maria: geht es nicht nur um den Screencast?</li> <li>● Lea: Es gab schon eine neue Mail mit der Frage nach Unterstützung</li> <li>● Maria: Dann sollten vllt Leute aus den betreffenden Studiengängen dabei sein, die dann gleich inhaltliche Fragen beantworten können</li> <li>● Lea: also die grundsätzliche Stimmung ist, dass wir das unterstützen; wir könnten zum 23.10. ein kleines Team zusammenstellen; es müssen aber nicht nur Leute aus den Studiengängen dabei sein</li> <li>● Frage ans Veranstaltungsteam: Möchten wir die Einführungstage im Rahmen von kleinen Veranstaltungen unterstützen?</li> <li>● Kristina: das müssen wir noch im Team besprechen</li> <li>● Lea: dann bitte bis morgen eine Entscheidung treffen und zusammen in der Mail schreiben</li> </ul>
<b>6</b>	<p><b>Abstimmung Eröffnungsdokumente MuB:</b>  Die Abstimmung mit dem Titel "Wer ist dafür, die Eröffnungsdokumente des Museologie Bachelors in dargelegter Form anzunehmen?" wurde per Umlaufbeschluss durchgeführt und mit einem Ergebnis von 5/5/1 beendet.</p> <p>Die Eröffnungsdokumente des Bachelors Museologie werden somit zur Kenntnis genommen. Der FSR IM ist mit den Inhalten einverstanden.</p>
<b>7</b>	<p><b>Sonstiges:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● T-shirts <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Lea: Katinka hat sich bislang darum gekümmert; mit ihr besprechen, ob wir die Shirts bis zum nächsten Semester</li> </ul> </li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"><li>bestellen wollen<ul style="list-style-type: none"><li>○ Frank: da lohnen sich fast schon Pullover...</li><li>○ Lea: das können wir bis dahin noch entscheiden</li></ul></li><li>● Rücktritt von Robert<ul style="list-style-type: none"><li>○ Lea: Frage an die ÖA (von Robert weitergeleitet) Wann wird er aus dem Mailverteiler gelöscht? Und sind seine alten Berichte noch zu finden?</li><li>○ Maria: wir wissen nicht an wen wir uns wenden müssen und um welche Berichte es genau geht</li><li>○ Lea: Dann bitte noch einmal Robert fragen; ansonsten ans IT-Zentrum wenden</li></ul></li></ul>
--	--

Ende der Sitzung: 14:36

Für das Protokoll verantwortlich: Annemarie Krage

**Leipzig, den 15.07.2020**

---

()

---

()